



Elterninfo 2, im Dezember 2024

Sehr geehrte Eltern,

das Kalenderjahr befindet sich auf der Zielgeraden und wir alle streben der wohlverdienten Weihnachtspause entgegen.

Lassen Sie mich Ihnen in ein paar Absätzen aus den letzten Wochen berichten und den Blick auf die ersten Wochen des Jahres 2025 werfen.

Das Schuljahr begann gleich mit Fahrten nach Berlin, Wien, Rom, Hamburg, in die Slowakei, nach Brüssel oder auf die Burg Wildenstein. Schon im Oktober folgten die Probenstage in Ochsenhausen für das in diesem Jahr sehr früh gelegene Weihnachtskonzert. Dieses brachte eine Vielfalt von Musik in die Gedächtniskirche – von barockem Glanz über klassische Klänge bis hin zu Jazz-Standards war für jeden etwas dabei. Krönenden Abschluss bildete „Tochter Zion“ mit allen Chören, Solisten und Orchesterbegleitung.

Rückblicke

Die Schülerinnen und Schüler des Musikgymnasiums eröffneten das Schuljahr mit einem, fulminanten Schaufensterkonzert, das Sie im Streaming Format auch jetzt noch genießen können.

Gleich zwei politisch spannende Gesprächsabende konnten wir mit den Zeitzeugen Norbert Sachse und Harald Jäger rund um den Tag der deutschen Einheit erleben.

Die zahlreichen Aktivitäten aus unserem Fritz Bauer Jahr haben eine höchst erfreuliche Nachwirkung gezeigt. „Die Anstifter“, der Verein, der jährlich den Stuttgarter Friedenspreis vergibt, hat unsere Aktivitäten mit dem Jugendpreis ausgezeichnet. Der Hauptpreis ging an das Recherche-Netzwerk Korrektiv. <https://stuttgarter-friedenspreis.de/>

*(Jugend-)
Friedenspreis für das
Fritz Bauer Jahr*

Ich danke allen, die sich für die vielen großen und kleinen Projekte engagieren!

Über die Einführung der Bildungsreform in Baden-Württemberg können Sie in den Medien viel lesen. Für uns bedeuten die vielen Änderungen, die das neue Schulgesetz wohl bringen soll, dass wir uns auf Veränderungen einstellen und unterschiedliche Szenarien durchdenken. Eine abschließende Entscheidung über das Schulgesetz soll im Frühjahr fallen. Erst danach sind konkrete Planungen überhaupt sicher durchzuführen. Die gute Nachricht ist aber: Für die Schülerinnen und Schüler der aktuellen Klassen 6 bis KS2 wird sich in den kommenden Jahren nichts ändern.

Bildungsreform BW

Umzug in den
Herdweg

Was sich ändern wird, ist der Schulort. Das Schulverwaltungsamt und das Hochbauamt arbeiten mit Hochdruck am Abschluss unseres Bauvorhabens. Die Ausstattungsplanung ist in vollem Gange und auch auf der Baustelle geht es gut voran. Der Umzug ist für die letzten Tage des Schuljahres geplant, sodass wir das Schuljahr 25/26 dann im sanierten Herdweg beginnen werden.

Ausblicke

So dicht wie das Schuljahr startete, so dicht wird auch das Kalenderjahr beginnen: Der Indienaustausch beginnt traditionell schon in den ersten Januartagen; der Halbjahreswechsel liegt noch im Januar, die Halbjahresinformationen werden am 31.01.2025 ausgegeben.

Ein wichtiger Termin sei hier genannt: Der **Elternsprechtag** findet in diesem Jahr am **Mittwoch, 5. Februar 2025** statt. Die Information zur Kurswahl findet für die Eltern der 10. Klasse im Anschluss an den Elternsprechtag statt. Der außergewöhnliche Wochentag ist unter anderem der engen Zeitschiene zwischen Halbjahreswechsel und dem Tag der offenen Tür geschuldet.

Am **14. Februar** findet der **Tag der offenen Tür** statt. Bitte stellen Sie sicher, dass Ihr Kind an den Aktivitäten mitwirken kann. Es ist immer sehr wichtig, dass das Schulhaus mit Leben gefüllt ist, und „echte Ebelujaner“ zum Kennenlernen und Ausfragen da sind. Ihre Empfehlung hat größte Überzeugungskraft für Interessenten. Vielen Dank, dass Sie in Absprache mit der Elternvertretung am Gelingen dieses wichtigen Tages mitwirken.

neue
ReferendarInnen

Im Januar begrüßen wir fünf neue Referendarinnen und Referendare, die ihren 18-monatigen Vorbereitungsdienst am Ebelu beginnen. Bis zu den Sommerferien werden sie in einzelnen Klassen hospitieren und im Beisein einer Lehrkraft erste Einheiten unterrichten. Zu uns kommen Herr Hänisch (Musik, Geschichte), Frau Hanisch (Sport, Ethik), Frau Rummel (Englisch, Gemeinschaftskunde), Frau Schott (Französisch, Geografie) und Frau Schünemann (Deutsch, Englisch). Wir freuen uns auf die jungen angehenden Lehrkräfte in unserer Schulgemeinschaft.

Jahrbuch,
Schülerzeitung

Frau Müller-Werther hat auch in diesem Jahr wieder die Redaktion für das Jahrbuch übernommen. Es zeigt beeindruckend, wie vielseitig und lebendig das Schulleben am EBELU ist. Wir geben das Jahrbuch gemeinsam mit der Halbjahresinformation aus. In diesem Zusammenhang möchte ich Sie auch auf die Schülerzeitung „Das Gesicht“ aufmerksam machen. Jüngst erschien die neueste Ausgabe. Einzelne Restexemplare sind gewiss noch erhältlich.

Abschlussandacht
2024 im EBELU

Zum Schluss noch einige Zeilen der Fachschaft Religion, die in diesem Jahr das Jahresabschluss etwas umplanen musste:

In diesem Jahr feiern wir den Abschluss vor den Weihnachtsferien auf etwas andere Art und Weise. Leider war für uns die Pauluskirche zu unserer gewohnten Gottesdienstzeit nicht verfügbar und um trotzdem ein adventliches Angebot für die Schulgemeinschaft anbieten zu können, findet eine Andacht in unserer Schulaula statt.

Zu dieser Andacht lädt die Fachschaft Religion (ev.+kath.) ganz herzlich ein. Es wird ein anderes Format, zeitlich verkürzt und räumlich begrenzt, aber wieder wirken Schüler:innen durch ihr Engagement mit. Texte wurden verfasst, Musik einstudiert und hoffentlich kann die große Vorfreude auf die Weihnachtstage vermittelt werden. Thematisch geht es dieses Mal um „Macht hoch die Tür“ und wir möchten gerne die Tür in Richtung Weihnachten ganz weit öffnen und eine Einstimmung auf die kommenden Festtage geben.

Wir hoffen sehr auf einen schönen Abschluss vor den Weihnachtsferien.

Herzliche Einladung dazu für Freitag, den 20.12.24 um 8:45 Uhr in der Aula des Ebelu.

Für das Jahr 2025 möchten wir auch schon einen Ausblick geben: im Februar werden Schüler:innen unserer Religionskurs der KS1 wieder an zwei Wochenenden bei der Vesperkirche mitarbeiten und helfen. Diese Einsätze eröffnen den Beteiligten noch einmal eine ganz andere Perspektive und tragen zum Einsatz für andere bei.

Liebe Eltern, im Namen des Kollegiums und der Schulleitung wünsche ich Ihnen wunderschöne, erholsame Feiertage, entspannte und glückliche Stunden mit Ihrer Familie und einen gesunden und erfolgreichen Start in das neue Jahr,

Ihr



Mario Zecher